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los homicidios de carabineros en 

Cañete: “Hay pistas, no estamos en 
blanco”

Extienden Estado de Excepción 
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El arquitecto, urbanista y columnista dio a conocer algunos ejes de lo que será su eventual 
programa de Gobierno Comunal de cara a la Elección Municipal que tendrá lugar a fines de 

octubre, apuntando a acelerar la reconstrucción, atraer inversión, potenciar el turismo, 
actualizar el plan regulador, reemplazar los pavimentos del borde costero y aplicar mayor 

inversión social en los cerros de la comuna.

Iván Poduje confiesa estar evaluando "muy 
seriamente" competir por la Alcaldía de Viña y critica 

rol de Ripamonti en el megaincendio: "Fue negligente"
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Iván Poduje y sus aspiraciones por la 
Alcaldía de Viña: "Estoy convencido 
que el deterioro se puede revertir con 
profesionalismo y rigor"

revertir con profesionalismo y 
rigor, y en eso estoy trabajando".

Después de terminar su for-
mación académica, el profesional 
montó su primera oficina en pleno 
centro de la Ciudad jardín, entre 
la calle Arlegui y el estero Marga 
Marga. Tras ello creó una fundación 
para hacer propuestas y hace sólo 
10 años cumplió uno de sus más 
grandes sueños: comprar una casa 
en el cerro Castillo, cerca del palacio 
presidencial, de la que dice que ha 
ido arreglando con los años.

Es justamente esta cercanía con 
la ciudad la que lo hace afirmar que 
"conozco toda la ciudad, desde 
Recreo hasta Reñaca, y desde el 
plan hasta Forestal". Y agrega que 
"de hecho, creo que conozco Viña 
más que las autoridades actuales y 
creo que esto se podrá ver cuando 
tengamos debates, si finalmente 
me presento".

Poduje también se refirió a la 

F ue a principios del mes de 
abril cuando se conoció 
que el arquitecto Iván Po-
duje Capdeville tenía la 

intención de presentarse como can-
didato a la Alcaldía de Viña del Mar 
en la Elección Municipal de fines de 
octubre. Hoy, a fin de mes, el urba-
nista afirma que su camino se ha 
pavimentado un poco más, aunque 
aún sin confirmar oficialmente que 
sea candidato para competir por el 
puesto con la alcaldesa Macarena 
Ripamonti.

Quien fuera colaborador del ex 
presidente Sebastián Piñera, in-
cluso liderando al equipo que ideó 
el plan de reconstrucción ofreci-
do para la Ciudad Jardín tras el 
megaincendio del 2 y 3 de febre-
ro –que también afectó a Quilpué 
y Villa Alemana–, cuenta que fue 
en ese momento cuando comenzó 
a pensar seriamente en la idea de 
que podría ser él quien liderara a la 
comuna tras los tres años al mando 
del Frente Amplio.

En primer lugar, el también ur-
banista y columnista en diversos 
medios de comunicación aseguró 
en entrevista con el diario Las Últi-
mas Noticias que "estoy evaluan-
do muy seriamente ser Alcalde de 
Viña del Mar". Esto, "porque le ten-
go un enorme afecto a la ciudad y la 
veo muy mal; deteriorada, abando-
nada, sin plan ni proyecto", explicó

Si bien, vive y trabaja en Santia-
go, el arquitecto recuerda su época 
universitaria en la década de los '90 
en el sector de Recreo, donde se ubi-
ca la sede de la Pontificia Universi-
dad Católica de Valparaíso PUCV), 
diciendo que en ese entonces la 
ciudad "estaba mucho mejor". A 
ello añade que "las personas se 
sentían orgullosas de ser viña-
marinas y eso se ha perdido. De-
bemos recuperarlo. No es posible 
que una ciudad tan importante y 
con tantos atributos decaiga en vez 
de florecer".

Respecto al trabajo político que 
ha hecho para avanzar en su as-
piración alcaldicia, Poduje explica 
que "seguiré de independiente, 
pero intentaré sumar a todas las 
fuerzas que quieren un cambio, 
que son la mayoría, tanto de los 
partidos, como de independientes 
y vecinos. Llevo años trabajando 
en Viña, haciendo propuestas para 
el centro, Reñaca Alto o (el campa-
mento) Manuel Bustos. Estoy con-
vencido que el deterioro se puede 

alcaldesa Ripamonti, de quien dijo 
que "no tiene plan ni proyecto de 
ciudad, es buena para paralizar 
inversiones, pero no para poten-
ciar los atractivos de Viña". Pese a 
estas críticas, aseguró que lo más 
grave de todo fue su desempeño en 
el megaincendio: "Fue negligente 
al no implementar los planes de 
emergencia e incompetente al no 
moverse rápido para ayudar a los 
damnificados. Necesitamos dar-
les certeza de plazos a los dam-
nificados. No es aceptable que ve-
cinos de El Olivar no sepan cuándo 
tendrán sus viviendas reconstrui-
das", comentó.

Bajo este contexto, dio a conocer 
una propuesta a modo de recons-
trucción: "Tenemos que aprove-
char todos los sectores con mala 
urbanización: en Manuel Bustos, 
Villa Independencia o Reñaca 
Alto. Mejorar los accesos, construir 
los colegios que faltan y habilitar 

un sistema de calles corta fuego 
con estanques", expuso.

De igual forma, dio a conocer 
cinco ejes de su eventual adminis-
tración municipal: primero, acele-
rar la reconstrucción, de la que 
dijo que "he trabajado en un plan 
que pretendo acelerar apenas asu-
ma, sumando a los equipos internos 
del Municipio". Luego, afirma que se 
debe atraer inversión y potenciar 
el turismo.  En tercer lugar plantea 
que se debe tener un plan regula-
dor vigente, "con reglas claras e 
incentivos para mejorar el atractivo 
del centro, cortando la cadena de 
distribución del comercio informal". 
Luego anunció reemplazo de todos 
los pavimentos del borde costero, 
con proyectos como un puente pea-
tonal del estero o la restauración 
del parque Colombia y el Sausali-
to. Finalmente habló de inversión 
social en los cerros, explicando 
que "vamos a invertir en educación 
para que nuestros liceos sean los 
mejores de Chile. Hemos identifica-
do canchas de tierra y sitios eriazos 
fiscales abandonados, donde cons-
truiremos viviendas, jardines infan-
tiles y nuevos recintos deportivos".

En materia de seguridad re-
flexionó diciendo a LUN que "los 
homicidios en pleno centro ha-
blan del nivel de inseguridad que 
tenemos. El descontrol de los am-
bulantes o de las tomas de terre-
no también. En mis recorridos he 
podido ver amplios sectores sin pa-
trullaje ni presencia del Estado, y en 
las noches escucho los fuegos arti-
ficiales y los balazos en los cerros. 
Es evidente que Carabineros no da 
abasto, así que debemos pensar en 
un sistema complementario de pa-
trullaje, complementado con más 
cámaras, luminarias inteligentes 
y recuperación de zonas tomadas 
por bandas".

Por último, se refirió a la realiza-
ción del Festival de Viña, diciendo 
que "es fundamental para la ciu-
dad, así que será una prioridad en 
mi gestión. Los artistas deben ser 
los mejores que podamos contra-
tar y, como no soy experto en mú-
sica, nos asesoraremos bien para 
que sea así. Hemos trabajado una 
idea que me encanta: regalar pal-
cos y plateas a los mejores alumnos 
de los liceos y a sus padres. Un pre-
mio al mérito y al esfuerzo, y no al 
acarreo o el proselitismo como ha 
sido hasta la fecha".

Pese a afirmar que aún no es una decisión tomada, el 
arquitecto y columnista ya habla como candidato, y hasta 
anunció algunas medidas que pretende instaurar en la 
Ciudad Jardín en caso de ganar la Elección Municipal que 
tendrá lugar en Chile a fines de octubre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ivan-poduje-y-sus-aspiraciones-por-la-alcaldia-de-vina-estoy
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Extienden Estado de Excepción para 
Viña del Mar y Quilpué por megaincendio

L a mañana de este lunes se 
anunció la prórroga del 
Estado de Excepción en 
las comunas de Quilpué 

y Viña del Mar en la región de Val-
paraíso, el que fue declarado luego 
del megaincendio del pasado 2 y 
3 de febrero, el que cobró la vida 
de 135 personas y arrasó con más 
de ocho mil viviendas.

Bajo este contexto, fue la propia 
Delega Presidencial de la región de 
Valparaíso Sofía González quien 
entregó la resolución sobre la medi-
da, la que se extendió en esta oca-
sión por un periodo de 30 días. 

La prórroga del Estado de Excep-
ción tiene como objetivo “seguir 
trabajando tanto en la etapa de 
rehabilitación como de recons-
trucción del territorio”, de acuerdo 
a lo señalado por la autoridad, la 
cual se podrá seguir extendiendo 
de acuerdo al estado del avance en 
la emergencia. 

La delegada presidencial Sofía 
González indicó que la medida 
tiene como objetivo “seguir 
trabajando tanto en la etapa 
de rehabilitación como de 
reconstrucción del territorio” 
en las zonas afectadas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/extienden-estado-de-excepcion-para-vina-del-mar-y-quilpue-por-megaincendio
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=CRUZVERDE
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Contraloría detecta pago improcedente 
en Hijuelas: Municipio contrató a 
consultora jurídica pese a tener unidad 
especializada

derían a la labor municipal; y que 
la contratación cuestionada habría 
excedido la disponibilidad presu-
puestaria prevista.

Frente a esto, el 14 de marzo de 
2024, el alcalde José Saavedra fue 
puesto en conocimiento que la Con-
traloría comenzó una investigación 
especial sobre este tema, además 
de solicitarle que formule los alcan-

H asta la Contraloría Re-
gional de Valparaíso 
acudió la ex alcaldesa y 
actual concejala de Hi-

juelas, Verónica Rossat (UDI), para 
denunciar presuntos incumpli-
mientos de funciones e irregulari-
dades de orden financieras y ad-
ministrativas en la contratación 
de la empresa Sociedad Consulto-
res AYR SpA, por parte de la Muni-
cipalidad que administra el alcalde 
José Saavedra (Independiente).

Cabe hacer presente que a tra-
vés de dos decretos, de enero de 
2023, el jefe comunal de Hijuelas 
autorizó –vía trato directo– la con-
tratación de dicha empresa para 
que prestara servicios de asesoría 
jurídica-administrativa interna y 
externa. 

En base a ello, la edil acusa 
irregularidades que –a su juicio– 
presentaría la contratación, con-
sistentes en que ésta no estaría 
inscrita en el registro de comercio 
del Conservador de Bienes Raíces; 
que no constaría la existencia de la 
escritura de su constitución ni la 
vigencia de la sociedad o la de su 
representante legal; que las fun-
ciones contratadas le correspon-

ces y precisiones que procedieran. 
Esto se concretó por escrito el 5 de 
abril de 2024, lo que permitió ela-
borar un Informe Final de investi-
gación, documento de 16 páginas 
al cual pudo acceder Puranoticia.cl.

Entre las conclusiones de la 
indagatoria de la Contraloría, se 
comprobó que la Municipalidad de 
Hijuelas pagó 7,5 millones de pe-

sos ($7.500.000) de forma impro-
cedente a la empresa Consultora 
AYR SpA por servicios que les son 
propios, habituales y genéricos, y 
que deben llevar a cabo funciona-
rios municipales, específicamente 
de la Unidad de Asesoría Jurídica 
de la casa edilicia hijuelense.

Frente a esta situación detecta-
da, la administración de José Saa-
vedra dio inicio a un sumario en la 
Municipalidad, lo que a juicio de la 
Contraloría no basta, pues también 
anunció que procederá a formular 
el reparo respectivo por los $7,5 
millones; esto, de conformidad a 
los artículos 95 y siguientes de la 
ley N° 10.336.

La segunda observación plan-
teada por la entidad que fiscaliza a 
los órganos del Estado dice relación 
con que la contratación con la em-
presa Consultora AYR SpA "no se 
ajustó a derecho", considerando 
que las funciones convenidas en el 
contrato debieran ser efectuadas 
por el propio personal municipal de 
la Unidad de Asesoría Jurídica.

De igual forma, se pudo compro-
bar que la contratación superó la 
disponibilidad presupuestaria 
que había informado inicialmen-
te el Director de Administración y 
Finanzas de la Municipalidad de 
Hijuelas. También se observó que 
el trato directo utilizado en este 
vínculo contractual no estuvo de-
bidamente justificado.

Por todos estos hechos –que 
también están siendo investigados 
por el sumario en el Municipio– la 
Contraloría Regional de Valparaíso 
ordenó adoptar las medidas per-
tinentes para evitar la reiteración 
de situaciones similares.

Tras conocer las conclusiones 
del ente contralor, quien realizó la 
denuncia, la concejala Verónica 
Rossat, manifestó "estar confor-
me, más bien no contenta, porque 
esto lo denuncié el año pasado en 
Concejo, antes que se ejecutara el 
contrato para que el Municipio lo 
dejara sin efecto, pero no lo hizo”.

El ente fiscalizador estableció que esta contratación "no se 
ajustó a derecho", además de comprobar que ésta superó 
la disponibilidad presupuestaria y que el trato directo 
utilizado no estuvo debidamente justificado, por lo que 
deberán reintegrar los $7,5 millones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-detecta-pago-improcedente-en-hijuelas-municipio-contrato-a
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Las exigencias al Gobierno de diputados, 
alcaldes y candidatos de la región 
de Valparaíso tras asesinatos de 
Carabineros en Cañete

hechos concretos, que respeten el 
Estado de Derecho y reconozcan a 
la institución de la manera que Chi-
le lo hace y admira".

A ello agregó que "no existen 
los derechos humanos para los 
carabineros y sus familias. ¿Has-
ta cuándo esperamos que este 
Gobierno imberbe se ponga los 
pantalones y enfrente el crimen 
organizado, el narcotráfico y la 
situación que vivimos como país 
de una manera madura? Y exigirle 
a los poderes del Estado lo que de-
ben hacer para vivir en un Chile en 

paz y tranquilo". 
Por el lado de los diputados de la 

regió de Valparaíso, uno de los pri-
meros en abordar lo ocurrido este 
fin de semana en la región del Bio-
bío fue Andrés Celis, quien exigió 
las renuncias tanto de la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, como 
del subsecretario del Interior, Ma-
nuel Monsalve, a quienes respon-
sabilizó por no tomar las medidas 
adecuadas para proteger a los ciu-
dadanos y a las fuerzas del orden.

"La Ministra y el Subsecretario 
del Interior no han dado el ancho, y 
por esto ahora debemos lamentar 
la muerte de tres mártires de Ca-

D iversas reacciones ha 
generado en la región 
de Valparaíso el brutal 
crimen contra tres ca-

rabineros en la comuna de Cañete 
durante la madrugada del sábado.

Cabe recordar que el sargento 
primero Carlos Cisterna, el cabo 
primero Sergio Arévalo y el cabo 
primero Misael Vidal acudieron 
a un llamado que denunciaba un 
asalto en la zona, instante en que 
fueron emboscados y acribillados 
con armas de fuego. Luego, sus 
cuerpos fueron dejados en una ca-
mioneta, la cual incendiaron des-
pués.

Y es que más allá de reprochar lo 
ocurrido, enviar los sentidos pésa-
mes a las familias y a la institución 
policial, algunos políticos locales 
también han aprovechado la opor-
tunidad para plantear una serie de 
exigencias al Gobierno del presi-
dente Gabriel Boric.

Uno de ellos fue el presidente de 
la Asociación de Municipalidades 
de Chile (Amuch), el alcalde de Za-
pallar Gustavo Alessandri, quien 
señaló que "le exigimos al Go-
bierno que no sólo decrete duelo 
nacional, sino que también retire 
las querellas que existen contra 
Carabineros, porque queremos 

rabineros, enlutando el aniversario 
de la institución. Ambos deben re-
nunciar y asumir que nunca han 
tomado las medidas adecuadas 
para proteger a Carabineros y 
menos a las y los ciudadanos. 
Seguridad es la gran debilidad del 
Gobierno, sumando la falta de vo-
luntad política para enfrentar de 
manera efectiva el terrorismo en La 
Araucanía", sostuvo el legislador.

También le solicitó al Gobierno a 
que "por favor cite al Cosena, pero 
con facultades resolutivas. Que 
apure, que le dé suma urgencia o 
discusión inmediata al proyecto de 
ley que regula el uso de la fuerza 
y que, además, se presente una ley 
que sea de inteligencia moderna y 
otras leyes que vayan por el camino 
donde Chile se convierta en un país 
que de verdad pueda perseguir el 
crimen organizado y el narcotráfi-
co".

Luego, el diputado Hotuiti Teao 
sostuvo que "no podemos dejar de 
hacer un llamado al Presidente de 
la República y al Gobierno. Si esto 
tiene relación con actos terroris-
tas, creemos que debe decretarse 
Estado de Sitio para llegar más 
rápido a los responsables, y per-
mitir que las policías y el Ministerio 
Público puedan desarrollar activi-
dades investigativas más expeditas 
que conduzcan al arresto de estos 
antisociales".

Además hizo un llamado enfá-
tico a sus pares a "legislar cuánto 
antes en materia de seguridad", 
agregando que "reiteramos nuestra 
disposición para seguir trabajando, 
no sólo en pos de la seguridad de 
nuestros conciudadanos, sino que 
también por una mayor protección 
de nuestras fuerzas armadas, de 
orden y seguridad pública”. 

"También necesitamos mano 
dura para terminar con la inseguri-
dad y el conflicto en el sector, y no 
sólo eso, que no le tiemble la mano 
al Mandatario para poner freno a 
la matanza de quienes nos prote-
gen, no sólo en Cañete, sino que 
en todo el país. Urge que se tomen 
medidas más radicales para termi-
nar con la crisis de seguridad que 
reina en la Macro Zona Sur y en el 
país", sentenció el parlamentario 
del Distrito 7.

También desde la oposición, el 

diputado republicano por Valpa-
raíso, Luis Fernando Sánchez, cri-
ticó la presencia de autoridades 
oficialistas en la región del Biobío, 
refiriéndose a ello como un "juego 
comunicacional". Al respecto –dijo 
desde Cañete– que "tomamos un 
vuelo comercial y pudimos reu-
nirnos con carabineros, vecinos y 
dirigentes locales en Concepción, 
Los Álamos y Cañete. La situación 
allá es crítica. Son compatriotas 
que sufren el abandono por parte 
del Estado y una violencia extrema 
que el resto del país normalizó. Es 
inaceptable que sigamos así".

"A pesar de que el ministro Eli-
zalde nos contactó muy temprano 
para invitarnos al viaje junto al 
Presidente, cuando llegamos al 
Grupo 10 nos dimos cuenta que 
no había ninguna medida clara, 
que nadie iba a renunciar, que era 
todo un juego comunicacional, y 
decidimos no prestarnos para eso", 

Políticos locales exigieron 
desde la renuncia de la 
Ministra y el Subsecretario 
del Interior hasta el retiro 
de las querellas y acciones 
judiciales presentadas 
contra funcionarios 
policiales producto de 
acciones cometidas durante 
el denominado estallido 
social en nuestro país.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-exigencias-al-gobierno-de-diputados-alcaldes-y-candidatos-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-exigencias-al-gobierno-de-diputados-alcaldes-y-candidatos-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-exigencias-al-gobierno-de-diputados-alcaldes-y-candidatos-de-la
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sostuvo.
Y también exigió que "se necesi-

tan medidas fuertes de una buena 
vez: Estado de Sitio en toda la Ma-
crozona Sur, o al menos en Arauco; 
la renuncia del gabinete de seguri-
dad, por su absoluta inoperancia; 
amnistía y libertad a todos los ca-
rabineros y militares perseguidos 
por la justicia; y una guerra frontal 
contra el terrorismo".

Los lamentables asesinatos en 
Cañete también fueron abordados 
por candidatos a diversos cargos 
políticos en la zona, como Luis Par-
do, ex Diputado y hoy carta de RN 
para la Gobernación Regional de 
Valparaíso: "Hago un llamado a 
las autoridades frenteamplistas 
y octubristas de nuestra región a 
poner fin a la hipocresía. Es hora 
de que pidan perdón a Carabine-
ros y a la ciudadanía. En particular, 
a autoridades como Rodrigo Mun-
daca, que acusó a Carabineros de 
ejercer “violencia criminal” durante 

el estallido social, señalando ade-
más que la nuestra era una policía 
militarizada responsable de violar 
sistemáticamente los Derechos Hu-
manos”.

Quien también se pronunció al 
respecto fue Pablo Rojas, oficial en 
retiro de Carabineros y ex Director 
de Seguridad Municipal de Concón, 
que hoy va por la Alcaldía: "Basta 
de comisiones y mesas de trabajo. 
Hagan lo que Chile pide a gritos: 
defiendan de una vez por todas a 
Carabineros", sostuvo el precandi-
dato de Chile Vamos.

Lo ocurrido en el sur también fue 
tema para el alcalde de Valparaí-
so, Jorge Sharp, quien señaló que 
"como Municipalidad esperamos 
que tanto las policías como la 
Fiscalía y Tribunales puedan rea-
lizar la más profunda y exigente 
investigación para esclarecer 
el deleznable asesinato de tres 
carabineros en el sur de nuestro 

paìs, pues este crimen no puede 
quedar en impunidad".

"Sin perjuicio de lo anterior, es 
muy importante poner sobre la 
mesa una mirada distinta para po-
der enfrentar la compleja situación 

de seguridad que vive el país. Las 
soluciones que se pensaron hace 
20 años y que se siguen repitiendo, 
no son las más adecuadas. Noso-
tros pensamos que es importante 
poner sobre la mesa una Agenda 
Corta de Seguridad que, además 
de fortalecer el rol de las policías, 
fortalezca el rol de las comuni-
dades y de los municipios en la 
tareas preventivas que son claves 
en el combate al delito", añadió el 
jefe comunal porteño.

Finalmente, la alcaldesa de Viña 
del Mar, Macarena Ripamonti, ex-
puso que su comuna "está conmo-
vida y acompaña a Carabineros en 
este dolor nacional. Me quedo con 
las palabras del Monseñor, quien 
hizo una reflexión fundamental 
sobre la necesidad imperiosa de 
construir paz con rigor, trabajo y 
unión sincera".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-exigencias-al-gobierno-de-diputados-alcaldes-y-candidatos-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-exigencias-al-gobierno-de-diputados-alcaldes-y-candidatos-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-exigencias-al-gobierno-de-diputados-alcaldes-y-candidatos-de-la
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Así operaba el sujeto que fue detenido 
por explotación sexual de adolescentes 
del Servicio Mejor Niñez de Valparaíso

Allí se aprovechaba de su vul-
nerabilidad psicosocial, "inter-
cambiaba imágenes y videos de 
connotación sexual a cambio 
de dinero para, posteriormente, 
concretar encuentros sexuales", 
señaló la oficial de la Policía de In-
vestigaciones.

Frente a este indignante actuar, 
el director regional del Servicio Na-
cional de Protección Especializada 
a la Niñez y Adolescencia, Francisco 
Olivares, comentó que "el trabajo 
para combatir y prevenir la ex-
plotación sexual en Valparaíso es 
prioridad para el Servicio de Pro-
tección. En nuestra región hemos 
interpuesto numerosas denuncias 
y potenciado el trabajo en conjun-
to con otras instituciones, como las 
policías y Fiscalía".

El titular de Mejor Niñez tam-
bién sostuvo que "la coordinación 
es clave para lograr detenciones 
como ésta. Nuestra mayor preo-
cupación es el resguardo de los 

E ste fin de semana fue de-
tenido en Valparaíso un 
sujeto de 28 años, acusa-
do de explotar sexual-

mente a adolescentes de residen-
cias del Servicio Mejor Niñez de 
la comuna porteña, para lo cual se 
aprovechaba de su vulnerabilidad 
psicosocial.

«Operación Halcón III» llevó 
por nombre la investigación desa-
rrollada por la Brigada Investiga-
dora de Delitos Sexuales (Brisex) 
de la PDI de Valparaíso, en la cual 
también colaboraron detectives de 
la Brigada del Cibercrimen de la po-
licía civil.

La indagatoria permitió identi-
ficar a un sujeto de 28 años, quien 
fue detenido por el delito de explo-
tación sexual comercial de niños, 
niñas y adolescentes, además de 
incautar material pornográfico 
infantil de entre sus especies per-
sonales.

Acerca del modus operandi de 
este individuo, la subprefecta Ingrid 
Ortiz, jefa de la Brisex de Valparaí-
so, explicó que contactaba a través 
de las redes sociales a adolescen-
tes, de entre 14 y 17 años de edad, 
todas de sexo femenino, y en tor-
no a las residencias del Servicio 
Mejor Niñez de Valparaíso.

niños, niñas y adolescentes aten-
didos en nuestra red. Ante estos 
casos, contamos con protocolos de 
acción, con programas de repara-
ción y acompañamiento. Seguire-
mos trabajando con determinación, 
de la mano con otras instituciones, 
para que todas nuestras denuncias 
tengan como resultado estas de-
tenciones".

El diputado Andrés Celis también 
abordó el éxito de esta acción poli-
cial, recordando que él ha presen-
tado diversas denuncias relaciona-
das a casos de explotación sexual 
infantil en la región: "Ya era hora 
de que empezaran a haber resul-
tados respecto de la explotación 
sexual cometida contra adoles-
centes y jóvenes vulnerables de 
nuestra región. Desde septiembre, 
donde denuncié este delito contra 
menores en cinco residencias Mejor 
Niñez de Valparaíso, he venido fis-
calizando y valoro que finalmente 
se esté deteniendo a estas lacras", 

expuso el parlamentario de la re-
gión de Valparaíso.

"Es un paso adelante en la pro-
tección de quienes más lo necesitan 
pero, por cierto, la justicia tiene 
también que hacer su trabajo 
para evitar que salgan en liber-
tad, para desbaratar las bandas 
dedicadas a ello y entregar la 
señal de que no se permitirá que 
quienes cometen estos delitos 
queden inpunes. Es fundamental 
que los responsables enfrenten la 
justicia, que caigan todos, porque 
aquí no estamos hablando sólo de 
una persona, hay una verdadera or-
ganización que delinque y utiliza a 
estas niñas y jóvenes explotándolas 
sexualmente", sentenció Celis.

Cabe hacer presente que el dete-
nido pasó a control de detención en 
el Juzgado de Garantía de Valpa-
raíso por los delitos de explotación 
sexual comercial de niñas, niños y 
adolescentes, promoción y facili-
tación de la explotación sexual, 
almacenamiento malicioso de 
material pornográfico infantil y 
producción de material pornográ-
fico infantil, donde se estableció un 
plazo de investigación de 120 días, 
además de la medida cautelar de 
arresto domiciliario total para este 
sujeto.

Detectives de la Brigada Investigadora de Delitos Sexuales 
de la PDI detuvieron a un sujeto de 28 años que actuaba 
aprovechándose de la vulnerabilidad de adolescentes de 
entre 14 a 17 años. Tras ser formalizado, se le decretó la 
medida cautelar de arresto domiciliario total.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/asi-operaba-el-sujeto-que-fue-detenido-por-explotacion-sexual-de
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Tras daños por el megaincendio, Conaf 
reemplazará 70 mil pinos y eucaliptos 
por árboles nativos en Reserva Lago 
Peñuelas

te se dieron a conocer los ejes del 
plan que se aplicará en este lugar 
donde, a pocos metros, se originó 
el fuego aquellos días de febrero. 
En primer lugar, se estableció que 
uno de los objetivos del plan de 
la institución  forestal contempla 
aumentar la superficie con espe-
cies nativas.

De igual forma, se precisó que la 
iniciativa –que incluye varios pro-
yectos– contempla una inversión de 
$7 mil millones y que se ejecutará 
en cuatro años, incluyendo silvi-
cultura preventiva, restauración 
de invernaderos, viveros, som-

L a semana pasada, el Go-
bierno, a través del Minis-
terio de Agricultura, daba 
a conocer un plan de re-

cuperación para el Jardín Botá-
nico de Viña del Mar, recinto que 
resultó severamente afectado por 
el megaincendio del 2 y 3 de febrero 
pasado.

En la instancia también se infor-
mó que la Corporación Nacional 
Forestal (Conaf) se haría cargo de 
un plan similar en la Reserva Na-
cional Lago Peñuelas.

"Conaf dispondrá de 4.500 
millones de pesos para la recupe-
ración de la reserva, en un esfuer-
zo público que muestra nuestro 
férreo compromiso con el medio 
ambiente, y lo hemos hecho a 
menos de tres meses de esta tra-
gedia", explicó desde el Jardín Bo-
tánico el ministro de Agricultura, 
Esteban Valenzuela.

Luego de algunos días finalmen-

breaderos, además de obras de 
conservación de suelos y aguas, 
entre otros.

Es así como la Corporación está 
planteando diversas líneas de tra-
bajo relacionadas al manejo de 
bosque nativo esclerófilo. Acerca de 
plantaciones de pinos y eucaliptos, 
indicaron que están pensando en 
eliminar los árboles que queda-
ron, hacer un reordenamiento y 
ejecutar obras de conservación 
de suelo y agua para finalmente 
hacer una reconversión con es-
pecies nativas en la Reserva Lago 
Peñuelas.

Cabe recordar que el fuego que 
originó el megaincendio de febre-
ro comenzó en el fundo Las Tablas, 
a un costado de la reserva, hasta 
donde avanzó para arrasar con 
cerca de un tercio de las 9.262 
hectáreas que la componen. De 
hecho, se indicó que la biomasa de 
especies exóticas sirvió de combus-

tible para intensificar el fuego. Esto 
se sumó a la topografía y el viento, 
que hicieron de las llamas algo in-
controlable.

A partir de las características del 
bosque es que Conaf ha pensado 
en reconvertirlo a especies nativas, 
lo que facilitaría la resiliencia de la 
zona. En concreto, esta medida se 
implementará en una zona con 
856 pinos por hectáreas y con 
700 de eucaliptus, totalizando 
cerca de 70 mil de esos ejempla-
res. Estos serán reemplazados por 
guayacán, litre, boldo, huingan, 
quebracho y palma chilena, entre 
otras especies.

Además, de los $4.600 millones 
que aporta la Dirección de Presu-
puesto, se inyectarán fondos regio-
nales para instalar 20 cámaras de 
vigilancia en zonas estratégicas, 
las cuales serán las primeras de 
Conaf en parques bajo su adminis-
tración en Chile.

La iniciativa –que incluye 
varios proyectos y 
que se suma al plan de 
recuperación del Jardín 
Botánico– contempla 
una inversión de $7 mil 
millones y se ejecutará en 
cuatro años.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-danos-por-el-megaincendio-conaf-reemplazara-70-mil-pinos-y
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Anuncian precipitaciones para este 
martes en la región de Valparaíso: 
lluvia podría extenderse hasta el 
miércoles 1 de mayo

L a zona central de nuestro 
país se verá afectada por 
el borde norte de un sis-
tema frontal que actual-

mente impacta desde la región de 
La Araucanía hacia el sur.

Así lo detalló el meteorólogo de 
la Fundación Huinay PUCV-Enel, 
Miguel Fernández, quien explicó 
que “durante este lunes se espera 
que este sistema frontal se despla-
ce hacia el norte, llegando hasta la 
zona central”.

El informe emanado de la aplica-
ción GEOS, de la Fundación Huinay 
PUCV-Enel, detalló que “a partir 
del martes 30 de abril se prevé 
que el sistema frontal alcance la 
región Metropolitana con lluvias, 
extendiéndose hasta la región 
de Valparaíso durante la noche. 
Además, el sistema mostrará una 
alta actividad en la región del Mau-
le hacia la zona cordillerana, donde 
se registrarán fuertes precipitacio-
nes”.

Para el meteorólogo, si bien, las 
lluvias en la zona central no serán 
de gran magnitud, “este es el pri-

mer evento de lluvia en la zona 
asociado a un sistema frontal".

"En el caso de la región de Val-
paraíso, se prevé que sean entre 
2 a 3 milímetros de agua caída, 
mientras que en la región Metropo-
litana se estima que caigan entre 6 
a 8 milímetros. Los chubascos po-
drían extenderse hasta el día miér-
coles”, agregó.

Cabe destacar que en la cordi-
llera estaría pronosticada la caí-
da de nieve con una isoterma cero 
que estaría ubicada entre los 2.500 
y 3.000 metros de altura.

El meteorólogo Miguel 
Fernández, de la 
Fundación Huinay PUCV-
Enel, detalló que para la 
región de Valparaíso se 
esperan entre dos a tres 
milímetros de agua caída.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/anuncian-precipitaciones-para-este-martes-en-la-region-de-valparaiso
https://fronza.cl/m/ssangyong/new-rexton/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Fronza_Rexton
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vecinos del campamento Manuel 
Bustos y de Villa Independencia, 
quienes se encuentran protestando 
para exigir mayor resguardo po-
licial y soluciones habitacionales 
por parte de las autoridades. 

Por este motivo, de acuerdo a lo 

La mañana de este lunes, dam-
nificados del megaincendio que 
tuvo lugar el pasado 2 y 3 de fe-
brero en diversos sectores de 
Viña del Mar, el que arrasó con la 
vida de 135 personas y más de 8 mil 
viviendas, nuevamente decidieron 
alzar la voz y salir a manifestarse 
interrumpiendo el tránsito en el 
Camino Internacional.

Se trata específicamente de 

alta congestión vehicular en di-
cho sector, y en las caleteras ale-
dañas, en ambas direcciones, por 
lo que se hace un llamado a los con-
ductores a transitar con máxima 
precaución, y considerar un au-
mento en los tiempos de viaje.

Detectives de la Brigada Investi-
gadora de Delitos Sexuales (Brisex) 
de la PDI Valparaíso detuvieron a 
un sujeto de 29 años por el delito 
de violación de menor de 14 años.

De acuerdo a lo informado por 
la comisaria Carolina Montenegro, 
de la Brisex, los hechos ocurrieron 
desde enero a la fecha en el cerro 

Cordillera de Valparaíso.
En específico, la oficial de la 

policía civil informó que el sujeto 
detenido se aprovechaba de la 
vulnerabilidad de la menor para 
agredirla sexualmente.

Detectives especializados, en 
coordinación con el Ministerio Pú-
blico, realizaron una serie de dili-

gencias, a fin de acreditar el hecho 
denunciado y detener al imputado.

Tras conseguir su aprehensión, el 
individuo fue puesto a disposición 
del Juzgado de Garantía de Valpa-
raíso, el que dispuso la medida cau-
telar de prisión preventiva.

En prisión preventiva queda sujeto de 29 
años acusado de violar a menor de 14 años en 
el cerro Cordillera de Valparaíso

Damnificados del megaincendio de Viña del Mar se 
manifiestan interrumpiendo el tránsito en el Camino 
Internacional

consignado por Transporte Infor-
ma, se mantiene el tránsito inte-
rrumpido de manera intermitente 
en el Camino Internacional, espe-
cíficamente entre Enlace Miraflo-
res y Paradero 10 de Achupallas.

A raíz de esto, se registra una 

Vecinos del campamento 
Manuel Bustos y de Villa 
Independencia, decidieron 
salir a las calles para exigir 
un mayor resguardo policial 
y soluciones habitacionales 
por parte de las autoridades 
luego del siniestro que afectó 
a la ciudad el pasado 2 y 3 de 
febrero, el que arrasó con la 
vida de 135 personas y más de 
8 mil viviendas.

Desde la Brigada 
Investigadora de Delitos 
Sexuales de la PDI se 
informó que el sujeto 
detenido se aprovechaba 
de la vulnerabilidad de 
la menor para agredirla 
sexualmente.

Lunes 29 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/damnificados-del-megaincendio-de-vina-del-mar-se-manifiestan
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-prision-preventiva-queda-sujeto-de-29-anos-acusado-de-violar-a-menor
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Editorial

L a madrugada del sábado 
el brutal asesinato de los 
Carabineros Carlos Cister-
na, Sergio Arévalo y Misael 

Vidal no sólo enlutó un nuevo ani-
versario de la institución que nos 
resguarda día a día y se encarga de 
nuestra seguridad, sino que des-
nudó la realidad que vive Chile: 
Ad portas de ser un pueblo sin ley.

No está claro aún si efectiva-
mente todo esto fue premeditado, 
cuesta creer que exista una mente 
tan malévola que haya diseñado un 
plan para asesinar carabineros 
con el fin de enviar una señal a la 
opinión pública, generar terror y 
aumentar la sensación de insegu-
ridad que nuestro país vive tras el 
mal llamado estallido social.

“Hubo una organización que 
tomó la decisión de asesinar a ca-
rabineros de una forma brutal, de 
una forma muy llamativa en el día 
del aniversario de la institución”, es 
la declaración del gobernador de 
Biobío, y eso nos pone en jaque, sin 
duda. ¿Cómo paramos esto y cómo 
nos paramos de este escenario?

Cuando uno lee las declaracio-
nes de parlamentarios, alcaldes de 
la zona y hasta de los candidatos 
que buscan representar a la ciuda-

ahí donde hay que poner el ojo y en-
tregarles a los organismos e institu-
ciones las armas para que actúen.

Matthei lo dijo, este asesinato 
es “una declaración de guerra del 
terrorismo”, y para eso hay que sa-
car literalmente un ejército a la calle 
para que nos resguarde del narco-
tráfico, de la venta ilegal de made-
ras, del mismo cultivo de marihua-
na y por sobre todo atacar la ruta 
del dinero que permite financiar 
verdaderas bandas criminales que 
en el peor escenario debemos tener 
en cuenta que habrían sido capaces 
de planificar y dar muerte a tres 
carabineros para dar una señal 
clara del poder de fuego, estrate-
gia e inteligencia que tienen.

No se trata de pedir renuncias 
de ministros, no se trata de conse-
guir titulares bombásticos sobre 
el regreso de la pena de muerte, se 
trata de ponerse a trabajar en torno 
a que tenemos un enemigo que nos 

¿Cómo paramos y 
cómo nos paramos?

danía de cara a las próximas elec-
ciones encontramos un mensaje 
común. Es ahora quizás el escena-
rio perfecto para que de una vez 
por todas exista una intención 
verdadera de entregar las armas 
necesarias para que tanto Cara-
bineros como las propias Fuerzas 
Armadas en las zonas de conflic-
to puedan actuar sin el miedo de 
luego ser enjuiciados por sus ac-
tos, dejando en claro que no pue-
de haber excesos, pero tampoco 
actuar con temor a ser castigados 
por hacer el trabajo de darnos se-
guridad.

Chile no es el mismo. Claro que 
cambió post estallido social, pero 
no para bien, sino que para mal. 
Nuestras cifras económicas lo de-
muestran y pese a que vamos en 
una pequeña alza, la sensación de 
inseguridad no nos va a permitir 
vivir tranquilos sabiendo que existe 
un enemigo oculto y sin rostro co-
nocido que nos acecha y nos deja 
vulnerables.

Ese enemigo sin rostro hay que 
encararlo y saber cómo se ali-
menta, qué lo motiva, cuál es el 
negocio, pues ya sabemos que la 
reivindicación no es, tenemos cer-
teza que la motivación es otra y es 

está ganando por goleada en este 
primer tiempo, donde tocamos te-
cho hace rato.

¿Qué estamos esperando? Cuan-
do uno ve cómo el terrorismo se 
apoderó de Colombia en la década 
de los '90 cuando se pagaba por 
matar a policías parece ser la cróni-
ca de una serie anunciada de lo que 
está pasando en Chile. Ya no nos 
sorprende un portonazo, menos un 
crimen a plena luz del día, incluso el 
sonido de las balas o de los fuegos 
artificiales marcando territorio en 
horas de la noche ya se nos está ha-
ciendo habitual.  

Es la oportunidad para avanzar 
ya que parece que todos están de 
acuerdo, hasta el Partido Comu-
nista. Entonces ahora, si todos 
tenemos el mismo enemigo, hay 
que atacarlo, sin equivocarse en 
las medidas, pero tampoco en las 
restricciones que tienen hoy Ca-
rabineros en sus operativos. 

Lunes 29 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=puranoticia_edicion_digital


Nacional
14 Lunes 29 de abril

Ministra Tohá por investigación de los 
homicidios de carabineros en Cañete: 
“Hay pistas, no estamos en blanco”

que “estos Carabineros y muchos 
otros han trabajado para darle 
resguardo a la población, y se lo 
han dado. Las fuerzas han traba-
jado para darle más seguridad a 
la población”.

“Es muy triste esto porque no 
sólo se pierden vidas, sino que 
también se pierden avances da-
dos a la comunidad”, añadió.

Requerida si en la zona de los 
asesinatos hay grupos narcos y 
de robo de madera, Tohá contestó 

L a ministra del Interior, 
Carolina Tohá, afirmó la 
mañana de este lunes 
que “hay pistas, no esta-

mos en blanco” en la investiga-
ción por los homicidios de los tres 
carabineros en Cañete. Sin em-
bargo, reiteró que la investigación 
es secreta y no se pueden entregar 
detalles.

En entrevista con radio Pauta, la 
titular de Interior fue consultada si 
hay avances en la indagatoria, a lo 
que respondió que “sí, hay pistas, 
hay líneas investigativas. No es-
tamos en blanco”.

“A veces hay delitos gravísimos 
que no se tiene nada. Aquí se tie-
nen algunas líneas investigativas, 
pero hay que ir descartando, ex-
plorando, a ver si dan resultados 
o no”, añadió la ministra.

En cuanto a las víctimas, dijo 

que “sí, y hay mezcla. Hay delin-
cuentes que se dedican especial-
mente al robo de vehículos, par-
ticipan también de narcotráfico o 
robo de madera, pero que a veces 
se pliegan a actividades de grupos 
que tienen una agenda más reivin-
dicativa”.

Tohá también valoró la solici-
tud de la fiscalía para postergar 
la formalización del general di-
rector de Carabineros, Ricardo 
Yáñez, fijada en principio para el 

7 de mayo próximo.
"Son decisiones que cada institu-

ción tomó en su mérito, lo que a no-
sotros nos correspondía era definir 
que no se iba a solicitar la renun-
cia del general director aunque 
hubiera formalización y lo otro ya 
no depende de nosotros que es la 
fecha de la formalización”, indicó.

"Es obvio que no es oportuno 
ahora una formalización al ge-
neral director de Carabineros y 
habrá otro momento. Estas cosas 
se pueden hacer en otro momento", 
enfatizó.

"Una formalización ahora no 
ayuda, sería un factor de comple-
jidad, de dificultad y para esa ins-
titución que tiene que enfrentar 
esto y que está a cargo de la in-
vestigación, sencillamente sería 
muy inoportuno", concluyó.

La ministra del Interior, Carolina Tohá, valoró la solicitud 
de la fiscalía para postergar la formalización del general 
director de Carabineros, Ricardo Yáñez, fijada en principio 
para el 7 de mayo próximo. "Es obvio que no es oportuno 
ahora una formalización al general director de Carabineros 
y habrá otro momento. Estas cosas se pueden hacer en 
otro momento", enfatizó.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-por-investigacion-de-los-homicidios-de-carabineros-en
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Descartan relación de los tres 
retenidos con triple asesinato de 
carabineros en Cañete
D os de los sujetos rete-

nidos en la zona del 
asesinato de los cara-
bineros en Cañete que-

daron en libertad, debido a que 
no se acreditó su participación 
en el crimen. El tercer sospechoso 
quedó detenido por resistirse al 
control policial.

Los tres fueron sorprendidos a 
bordo de un vehículo sin sus do-
cumentos, por lo que fueron trasla-
dados a la comisaría COP de Tirúa 
para ser interrogados. Finalmente, 
dos de ellos recuperaron su liber-
tad pocas horas después.

En cambio, un tercer sujeto 
quedó detenido por resistirse a la 
fiscalización policial que se reali-
zó en medio de los operativos por 
el triple homicidio. Este lunes, pa-
sará a control de detención y even-
tual formalización por maltrato de 
obra a carabinero.

El subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, explicó que en 
principio los tres retenidos fueron 
considerados “sujetos de interés” 
y se les trasladó a la comisaría de 
Tirúa para un “control de identi-
dad investigativo”, debido a que 
no portaban documentación.

Además, los tres se negaron a 
colaborar con los efectivos que 
realizaron el control carretero, 
incluso uno intentó agredir a uno 
de los carabineros, motivo por el 
cual quedó detenido tras ser in-
terrogado. En su caso, también se 
descartó relación con el crimen.

Los operativos en la zona con-
tinúan para dar con los autores 
del triple homicidio y para facilitar 
las labores investigativas, el toque 
de queda se prolongó para este 
lunes entre las 00 horas y 7 horas. 
La investigación tendrá carácter de 
secreta durante 40 días.

Dos de los sujetos 
retenidos quedaron en 
libertad, debido a que no se 
acreditó su participación en 
el crimen, mientras que el 
tercer sospechoso quedó 
detenido por resistirse al 
control policial.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/descartan-relacion-de-los-tres-retenidos-con-triple-asesinato-de
https://cannes.cl/
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Evidencia apunta a que los tres 
carabineros fueron asesinados a balazos 
antes de ser quemados en Cañete

vestigaciones son reservadas”.
“Hemos ido entregando infor-

mación que podemos compartir. 
Por ejemplo, lo que tiene que ver 
con las causas de muerte. Por razo-
nes humanitarias y más que com-
prensibles, había mucha preocu-
pación sobre si los carabineros 
habían o no fallecido cuando in-
cendiaron la camioneta”, añadió.

En ese sentido, afirmó que “toda 
la evidencia, al menos científica, 

E l fiscal nacional Ángel Va-
lencia abordó la noche de 
este domingo las dudas 
sobre las circunstancias 

de la muerte de los carabineros 
asesinados en Cañete, y dijo que la 
evidencia apunta a que fallecieron 
por impactos balísticos antes de 
que sus cuerpos fueran quemados 
en su vehículo.

En Tolerancia Cero, de CNN Chile, 
Valencia recalcó que la indagato-
ria es secreta y que “hay avances, 
siempre pedimos comprensión 
respecto a la información que 
podemos entregar. Los actos en 
tribunales son públicos, pero las in-

de análisis forense, las autopsias, 
arrojan que, al menos, del punto 
de vista científico de lo que se ha 
podido recabar, y en eso el SML ha 
puesto sus mejores esfuerzos, los 
carabineros habrían fallecido de 
impactos balísticos”.

“Es decir, no hay indicios, no hay 
evidencia del punto de vista fo-
rense de que hayan estado vivos o 
con signos vitales, cuando se pro-
vocó el incendio en la camioneta”, 

enfatizó.
Además, declinó calificar el tri-

ple homicidio como terrorismo y 
explicó que “lo que ocurre en la zona 
es que tiene bandas muy violentas 
que se dedican principalmente a 
actividad criminal general, a robo 
de madera, narcotráfico, cultivo 
de drogas y tráfico de armas”

También aseveró que esos gru-
pos “se amparan en una consigna, 
que no es más de un pretexto de 
carácter reivindicatorio, de tierras 
o de lo que fuere, pero haciendo 
un análisis a su práctica, son sim-
plemente bandas de delincuentes 
comunes”.

“Es decir, no hay indicios, no hay evidencia del punto de 
vista forense de que hayan estado vivos o con signos 
vitales, cuando se provocó el incendio en la camioneta”, 
aclaró el fiscal nacional Ángel Valencia sobre las 
circunstancias de la muerte de los funcionarios.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/evidencia-apunta-a-que-los-tres-carabineros-fueron-asesinados-a-balazos


Presidente Boric entrega mensaje 
de apoyo y respaldo a la Guardia de 
Palacio de La Moneda por asesinato de 
carabineros en Cañete

E l Presidente Gabriel Bo-
ric entregó un mensaje 
de pesar y respaldo a la 
Guardia de Palacio a su 

llegada la mañana de este lunes a 
La Moneda, por las muertes de los 
tres funcionarios en Cañete.

A su ingreso, el mandatario se 
detuvo por algunos minutos en el 
acceso de calle Moneda y, con la 

mano en el corazón, se dirigió a 
la guardia de carabineros que si-
guió atentamente sus palabras.

En tanto los cuerpos de los aho-
ra suboficiales mayores Carlos 
Cisterna Navarro, Sergio Arévalo 
Lobo Misael Vidal Cid ya fueron 
entregados a sus familiares.

Luego de ser retirados del Servi-
cio Médico Legal de Concepción, se 

realizó un velatorio en la Escuela 
de Formación Policial de la capital 
del Biobío.

Posteriormente, sus familiares 
trasladaron los restos a sus ciu-
dades de origen en Los Álamos, 
Lebu y Temuco, donde este martes 
se realizarán sus funerales.

El Presidente Gabriel 
Boric se detuvo por 
algunos minutos en el 
acceso de calle Moneda 
y, con la mano en el 
corazón, se dirigió a la 
guardia de carabineros 
que siguió atentamente 
sus palabras.
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Diputado Mellado ad portas de 
formalización dice que asumirá 
responsabilidad y reitera que reunión "no 
era secreta"

“Ese día dije que iba a asumir las 
consecuencias en la Cámara de Di-
putados, en mi partido, y con la fis-
calía y ese es el hecho que nosotros 
hemos solicitado desde enero, de 
que esto suceda, lo que el fiscal ha 
dicho”, agregó.

El legislador dijo que pidieron 
“este cierre, que sea en forma rápi-
da, terminar con esto. El fiscal tiene 
cosas más importantes. Por lo tan-
to, yo creo que tenemos que cerrar 
este cuento lo antes posible y que 
el fiscal se dedique a las 1.799 cau-

E l diputado Miguel Mella-
do (RN) se refirió a la au-
diencia de formalización 
fijada para el 7 de mayo 

por el delito de revelación de secre-
to, esto tras filtrar el audio de una 
reunión con el presidente Gabriel 
Boric en el Cerro Castillo con parla-
mentarios y parlamentarias de las 
regiones de Biobío y La Araucanía.

El legislador manifestó que 
“hace diez meses dije que iba a 
asumir la responsabilidad y las 
consecuencias de mis actos, como 
siempre lo he hecho en la vida pú-
blica, representando a la región de 
La Araucanía, y que he luchado en 
contra del terrorismo, que he dicho 
hace seis años que había y que na-
die creía que existía”.

sas restantes que tienen los fiscales, 
que son casi 1.800".

“Este es un proceso y yo me ajus-
to a ese proceso. Voy a ir ese día en 
la mañana, no tengo nada que es-
conder. Ya dije todo lo que tenía que 
decir: esa reunión en Cerro Casti-
llo no fue una sesión secreta. Yo 
nunca he revelado secretos. Fue 
una reunión. Puede haber sido re-
servada, pero no era ni privada del 
Presidente, ni secreta”, se defendió 
el legislador.

Dijo además que ese día se inte-
gró tarde a la reunión y que com-
partió de buena fe a algunos pe-
riodistas ese audio con la voz y las 
opiniones del presidente Boric, que 
en ese caso en particular, se refirió 
a asuntos relacionados con la Ma-

crozona Sur.
“Si la quieren hacer secreta, en-

tonces habría que formalizar a to-
dos los diputados que estuvieron y 
dieron cuña de esa sesión. No me 
carguen a mí muertos de otras se-
siones, que sí son secretas y que no 
han hecho el mismo revuelo que se 
sucedió ese día. Porque acuérdense 
que ese día era 14 y el tema de Ti-
meline de Democracia Viva venía 
y necesitaban una agenda setting 
para poder borrar, digamos, lo 
que efectivamente todos supimos 
después”, argumentó.

Luego insistió en que “hay que 
asumir en la vida pública. Yo he 
asumido todo, siempre de frente, 
defendiendo mi Araucanía y en esto 
también lo voy a asumir”, concluyó.

"Yo creo que tenemos 
que cerrar este cuento 
lo antes posible", 
sostuvo el legislador de 
Renovación Nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-mellado-ad-portas-de-formalizacion-dice-que-asumira
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E l fiscal nacional Ángel Va-
lencia anunció la noche 
de este domingo que el 
cuestionado fiscal me-

tropolitano Centro Norte, Xavier 
Armendáriz, solicitó postergar 
la formalización del general di-
rector de Carabineros, Ricardo 
Yáñez, fijada para el próximo 7 de 
mayo por violaciones a los dere-
chos humanos en el estallido social.

En entrevista con CNN Chile, 
Valencia informó que Armendáriz 
ingresó la solicitud al Séptimo 
Juzgado de Garantía de Santia-
go, pero eso no significa que se 
deje sin efecto la formalización 
de Yáñez por su responsabilidad del 
mando por omisión en delitos con-
tra los derechos humanos.

"Lo que me informó el fiscal Ar-
mendáriz hoy a mitad del día es que 
se había ingresado un escrito en 
el Poder Judicial para solicitar 
un nuevo día y hora, una poster-

gación de la audiencia que se en-
contraba agendada para el 8 de 
mayo", indicó Valencia.

Sin embargo, recalcó que "no es 
que se deje sin efecto la decisión de 
formalizar ni nada por el estilo, sino 
que se solicitó un nuevo día y hora 
para los tres imputados en la cau-
sa, no solo para el general Yáñez. 
Eso es efectivo".

Acerca de los motivos para la 
postergación, dijo que “obedece a 
las reiteradas peticiones de parte 
de la defensa de contar con más 
tiempo para analizar los antece-
dentes de la investigación".

"Aunque es una decisión priva-
tiva del fiscal nacional, yo no po-
dría darle una orden en el sentido 
de pedir un aplazamiento de la 
audiencia, no está dentro de mis 
atribuciones, pero sí puedo dar mi 
opinión y me parece una decisión 
prudente", añadió.

La defensa del general Yáñez 
presentó recursos para suspender 
la formalización, debido justamen-
te a la falta de tiempo para co-
nocer todos los antecedentes de 
la imputación, ya que contempla 
más de 1.300 casos de violaciones 
a los DD.HH.

Además, ha acusado a Armen-
dáriz y la fiscal a cargo de la causa, 
Ximena Chong, de “enemistad y 
odio” hacia Yáñez y Carabineros.

Fiscal Armendáriz 
solicita postergar 
audiencia de 
formalización del 
general Yáñez

El fiscal nacional Ángel 
Valencia informó que 
el fiscal metropolitano 
Centro Norte, Xavier 
Armendáriz ingresó 
la solicitud al Séptimo 
Juzgado de Garantía de 
Santiago, pero eso no 
significa que se deje sin 
efecto la formalización.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-armendariz-solicita-postergar-audiencia-de-formalizacion-del
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Hombre es asesinado a balazos en la vía 
pública en Independencia: Se investiga 
presunto ajuste de cuentas

La PDI investiga el homicidio de 
un hombre que se registró la noche 
de este domingo en la comuna de 
Independencia de la Región Me-
tropolitana. La víctima, al parecer 
ecuatoriano, se movilizaba en bi-
cicleta y recibió múltiples impac-
tos de bala.

El crimen ocurrió alrededor de 

las 23:30 horas en calle Aníbal Pin-
to, en un sector de la comuna que 
es conocido por las disputas terri-
toriales de bandas de narcotrafi-
cantes, especialmente la esquina 
de Maruri con Rivera. La víctima 
fue interceptada y acribillada por 
desconocidos.

Vocera de Gobierno por sentencia de cuatro 
años a Luis Castillo: "Nuestras instituciones 
funcionan"

La ministra de la Secretaría Ge-
neral de Gobierno, Camila Vallejo, 
se refirió a la condena decretada 
contra Luis Castillo, uno de los in-
dultados por el presidente Gabriel 
Boric en 2022 por delitos cometidos 
durante el estallido social.

Este lunes se llevó a cabo un pro-

cedimiento abreviado, decretándo-
se cuatro años y un día de cárcel 
para el sujeto por robo con intimi-
dación y violencia y manejo bajo la 
influencia de estupefacientes.

Al respecto, la secretaria de Es-
tado sostuvo que "los indultos no 
son eternos si es que la persona 
comete un nuevo delito" y recalcó 
que "aquí hay reglas claras frente a 
estas situaciones”.

“Además esta persona nueva-
mente rompió con las reglas y co-
metió delito y la justicia avanzó, 
actuó y determinó condena. Eso da 
cuenta de que nuestras institucio-
nes funcionan", añadió.

La víctima, al parecer 
ecuatoriano, recibió 
múltiples impactos de bala 
mientras se movilizaba 
en bicicleta por un sector 
de la comuna que es 
conocido por las disputas 
territoriales de bandas de 
narcotraficantes.

lapso de dos meses desde el 18 de 
octubre de 2019.

Además, está ligado a 26 
causas penales y recibió cinco 
condenas anteriores en 2005 
por robo simple y robo simple 
frustrado, en 2006 por lesiones 
menos graves y por robo con 
violencia y en 2017 por robo por 
sorpresa.

Luis Castillo, uno de los indul-
tados por el Presidente Boric en 
2022 por delitos cometidos du-
rante el estallido social, fue con-
denado a cuatro años de cárcel 
por los delitos de robo con intimi-
dación y violencia y manejo bajo 
la influencia de estupefacientes.

Durante la jornada de este lu-
nes se realizó el procedimiento 
abreviado en su contra, luego que 
fuera capturado junto a otras tres 
mujeres en diciembre de 2023 en 
Copiapó, Región de Atacama, por 
un presunto secuestro.

El fiscal de la Unidad de Análi-
sis Criminal y Focos Investigativos 
(Sacfi) de la Fiscalía de Atacama, 
Sebastián Coya González, detalló 
que "desde el mes diciembre del 
año pasado los antecedentes de la 
carpeta investigativa que se expu-
sieron en la audiencia de control de 

detención daban cuenta de ilícitos 
de robo y secuestro".

"Sin embargo, con la ejecución 
de las diligencias ordenadas por la 
Fiscalía se obtuvieron nuevos ante-
cedentes que permitieron acredi-
tar el delito de robo con intimida-
ción y violencia y el manejo bajo 
la influencia de estupefacientes. 
Con ello, el día de hoy se realizó un 
procedimiento abreviado en que 

Castillo Opazo aceptó los hechos 
con lo que el imputado fue conde-
nado a la pena efectiva de cárcel 
de 4 años y un día”, agregó.

Castillo fue uno de los 13 indul-
tados por el mandatario. El sujeto 
había sido detenido el 11 de mayo 
de 2020 en Illapel y condenado a 
cuatro años de cárcel por desórde-
nes, robo, maltrato de obra a Ca-
rabineros y daño, ocurridos en un 

Indultado por el Presidente Boric es condenado a cuatro 
años de cárcel

Luis Castillo, uno de 
los 13 indultados por el 
mandatario en 2022 por 
delitos cometidos durante 
el estallido social, fue 
condenado a cuatro años 
de cárcel por robo con 
intimidación y violencia y 
manejo bajo la influencia 
de estupefacientes.

Camila Vallejo sostuvo que 
"los indultos no son eternos si 
es que la persona comete un 
nuevo delito".

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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E l expresidente de Uru-
guay José Mujica anun-
ció este lunes que tiene 
un tumor en el esófago 

durante una conferencia de prensa 
en la que ha explicado que le fue 
detectado durante un chequeo mé-
dico realizado el viernes.

Mujica explicó que se trata de 
un caso "doblemente complejo" 
debido a la enfermedad inmuno-
lógica que padece desde hace 20 

años y que le afecta a los riñones, lo 
que genera "obvias dificultades" 
para someterse a quimioterapia, 
según recogen medios uruguayos.

"Mientras pueda, seguiré mili-
tando y entretenido con las ver-
duras. Mientras el rollo aguante, 
voy a seguir (...) Quiero transmitir-
les a las pibas y pibes que la vida 
es hermosa, y se gasta y se va", 
dijo el expresidente.

"El quid de la cuestión es volver 

a empezar cada vez que uno cae, y 
si hay bronca, que la transformen 

en esperanza y que luchen por el 
amor, que no se dejen engatusar 
por el odio. Nadie se salva solo", 
reflexionó.

"Estoy agradecido y que me 
quiten lo bailado", dijo Mujica con-
cluyendo, no sin antes advertir con 
retranca a los periodistas que no le 
preguntaran por cuestiones médi-
cas. "No tengo ni idea lo que van a 
hacer los tipos, así que de medici-
na no pregunten nada", dijo.

Expresidente de Uruguay José Mujica 
anuncia que tiene un tumor en el 
esófago

"Mientras pueda, seguiré 
militando y entretenido 
con las verduras. 
Mientras el rollo aguante, 
voy a seguir", sostuvo el 
exmandatario uruguayo 
de 88 años.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/expresidente-de-uruguay-jose-mujica-anuncia-que-tiene-un-tumor-en-el
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ca ha informado que el presiden-
te estadounidense, Joe Biden, ha 
hablado con Stitt y le ha ofrecido 
"pleno apoyo al gobierno federal 
tras los mortales tornados de este 
sábado en el estado".

Este domingo ha marcado el 
tercer día de clima severo en los 

A l menos cinco perso-
nas, incluido un bebé 
de cuatro meses, han 
fallecido en las últi-

mas horas en varias localidades 
del estado estadounidense de 
Oklahoma, debido a los tornados 
que han afectado la zona, así como 
otros estados, y han causado inun-
daciones.

Un portavoz de Gestión de Emer-
gencias del Condado de Hughes 
ha informado de que cuatro han 
fallecido en la localidad de Hol-
denville, mientras que la quinta 
ha muerto a causa de las heridas 
causadas en Sulphur. Además, 
hay al menos 30 personas que 
han resultado heridas, informa la 
cadena de televisión ABC.

El gobernador de Oklahoma, Ke-

vin Stitt, ha indicado a través de sus 
redes sociales que las autoridades 
reconstruirán la zona "más fuer-
tes que nunca" tanto en Holden-
ville como en Sulphur y en "todas 
las comunidades que enfrentan 
pérdidas hoy".

Tras estas noticias, la Casa Blan-

Al menos cinco muertos deja ola de 
tornados en Oklahoma en Estados Unidos

estados del centro del país nor-
teamericano (Texas, Luisiana, 
Oklahoma, Arkansas, Misuri, 
Kansas e Illinois), donde más de 
22 millones de personas están 
bajo amenaza de tormentas vio-
lentas.

El gobernador de Oklahoma, 
Kevin Stitt, ha indicado 
a través de sus redes 
sociales que las autoridades 
reconstruirán la zona "más 
fuertes que nunca" tanto 
en Holdenville como en 
Sulphur y en "todas las 
comunidades que enfrentan 
pérdidas".
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za Lima ante Colo Colo: "Nosotros 
hicimos nuestro trabajo defensi-
vamente. Ellos tuvieron una al palo 
y nada más. Para ellos, supues-
tamente no fuimos rival y fueron 
superiores, pero no nos hicieron 
daño".

"Arturo Vidal se jacta de mu-
chas cosas de su equipo, pero tie-
ne que ver sus errores. Yo atrás es-
taba tranquilo (durante el partido), 
sabía que se nos venían, pero está-
bamos bien parados", sentenció.

bajar muchas veces y nosotros 
hemos seguido de pie, firmes ha-
ciendo patria", aseveró el golero.

El profesor también dijo que 
"nuestras familias llevan más de 
100 años acá, tenemos una tierra 
maravillosa y me voy con el cora-
zón partido un poco".

"Creo que luchamos harto, he-
mos jugado siempre al fútbol, sa-
bemos hacerlo y nos dimos una 
oportunidad. Jugamos contra pro-
fesionales y creo que lo hicimos 
de gran manera", añadió.

Finalmente, Melo indicó que 
"gana la isla, el deporte, que es lo 
principal. Jugamos por amor a 
la pelota, eso se ha perdido en el 
mundo. Hoy el marketing se lleva 
todo y, finalmente, jugamos por esa 
cosita redonda que nos hace felices 
a todos".

Muchos esperaban que el duelo 
entre la Selección de Juan Fernán-
dez y Santiago Wanderers termi-
nara en abultada victoria para los 
de Valparaíso, sin embargo el gran 
responsable de que esto no ocurrie-
ra fue el portero local, Héctor Melo.

Y es que el profesor de profe-
sión, y concejal de la comuna, fue 
la gran estrella del debut de la Copa 
Chile 2024, encuentro que terminó 
con victoria de los caturros por 1-2.

Fueron varias las intervenciones 
que tuvo el edil, quien consiguió 
dejar en cero el marcador por más 
de una hora, hasta que un error ar-
bitral (el balón había salido por la 
línea lateral) permitió que los por-
teños abrieran el marcador.

Con la chapa de figura del par-
tido, Héctor Melo fue entrevistado 
por la transmisión oficial del par-
tido válido por Copa Chile, donde 
emocionó con sus palabras.

"Esto no fue un esfuerzo de 
90 o 95 minutos, venimos hace 
mucho tiempo sufriendo con la 
alimentación y el trabajo físico", 
señaló el guardameta.

Luego, la gran estrella de la Se-
lección de Juan Fernández comen-
tó ante los micrófonos que "yo me 
saco el sombrero por mis compa-

ñeros, que trabajaban desde las 
6 de la mañana hasta las 8 de la 
noche, y llegaban a entrenar".

"Nuestra comunidad nos 
acompañó, creo que estuvimos a 
la altura de lo que ellos espera-
ban”, añadió Melo.

El "1" de los isleños sostuvo 

también que "lo más importante 
siempre va a ser estar ligado al 
deporte, a la vida sana, al aire li-
bre. Nosotros tenemos una natura-
leza privilegiada, pero creo que este 
es un triunfo para nuestra comuna 
que hoy recibió una fiesta".

"La naturaleza nos ha querido 

Las reflexiones de Héctor Melo, el 
profesor, concejal y gran figura de 
la Selección de Juan Fernández que 
complicó a Wanderers

Defensa de Alianza Lima arremete contra Arturo 
Vidal: "Nosotros lo vemos como un jugador más"

La semana pasada Colo Colo 
resignó un empate sin goles ante 
Alianza Lima en el estadio Mo-
numental por Copa Libertadores, 
en un partido donde Arturo Vidal 
terminó muy molesto. De hecho, el 
volante del Cacique expresó: "Ellos 
nunca fueron rival para nosotros".

Las palabras del bicampeón de 
América con la Roja no gustaron 
nada a Carlos Zambrano, defen-
sa del conjunto peruano, quien en 
una reciente entrevista arremetió 
contra el nacional

"El apodo de Rey se lo han 
puesto en Chile, pero nosotros lo 
vemos como un jugador más", ex-
presó el zagueron en el programa 
Enfocados.

"Las declaraciones estuvieron 
desubicadas. Mal. No es la prime-
ra vez, ya tiene varias así y todo se 
ha revertido y le ha caído de arri-
ba", añadió.

Además, recordó la victoria de 
Perú sobre Chile en las semifinales 
de la Copa América 2019: "Cuando 
nosotros clasificamos a la semi-
final, Vidal dijo ‘nos tocó el rival 
que queríamos, el más fácil’, algo 
así. Luego le metimos tres goles a 
Chile y llegamos a la final noso-
tros. También ha hecho comenta-
rios de los clásicos de allá y se le 
ha revertido todo".

Por último, Zambrano destacó 
el desempeño defensivo de Alian-

"La naturaleza nos ha querido 
bajar muchas veces y 
nosotros hemos seguido de 
pie, firmes haciendo patria", 
aseveró el golero luego de 
caer por un estrecho 1-2 ante 
los caturros.

Carlos Zambrano le 
respondió con todo al 
volante de Colo Colo por 
sus dichos tras el empate 
en el estadio Monumental 
por la fase grupal de Copa 
Libertadores.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/las-reflexiones-de-hector-melo-el-profesor-concejal-y-gran-figura-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/defensa-de-alianza-lima-arremete-contra-arturo-vidal-nosotros-lo-vemos
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Aníbal Mosa a la presidencia. Es-
toy feliz porque Mosa sí quiere re-
forzar a Colo Colo para competir 
a nivel internacional”, manifestó 

Quinteros en diálogo con Lun.
El ex estratega del "Cacique" 

aprovechó de repasar a la figura 
del saliente timonel de los albos, 
Alfredo Stöhwing, señalando que 
“las evidencias están claras. Por 
eso no me interesó renovar mi 
contrato (...) Le voy a decir la verdad 
en esto: mi proyecto deportivo era 
reforzar el plantel con el objetivo 
de intentar devolver este año al 
club a competir en la Copa Liber-
tadores, algo que no ocurre desde 
hace 16 años”.

“Mosa era presidente del club 
en 2018 cuando llegó a los cuar-
tos de final en la Copa. Él sí en-
tiende las necesidades y los obje-
tivos que debe tener un club como 
Colo Colo”, cerró Quinteros.

El regreso de Aníbal Mosa a 
la presidencia de Blanco y Negro 
no pasó desapercibido para el ex 
director técnico de Colo Colo, Gus-

tavo Quinteros, quien actualmen-
te se desempeña en Vélez Sars-
field de Argentina.

"Estoy feliz por el regreso de 

que con Aníbal se puede tener una 
respuesta más clara, es un sí o un 
no, de una vez, no hay que esperar 
una o dos semanas como pasaba 
anteriormente con el directorio".

Por último, Pavez valoró la con-
tinuidad de Daniel Morón como 
director deportivo del conjunto de 
Macul: "También estoy contento 
porque Daniel siga. Es un ídolo 
del club y una persona que uno le 
toma mucho cariño en el día a día 
porque es muy cercano. Sabemos 
que ama al club y ojalá que siem-
pre tengamos personas identifi-
cadas con Colo Colo".

Tras las elecciones del pasado 
viernes, Aníbal Mosa regresó a la 
presidencia de Blanco y Negro, lo 
cual generó reacciones en el pro-
pio plantel de Colo Colo.

Uno de los que manifestó su 
alegría por la vuelta del empresa-
rio puertomontino a la testera de 
la concesionaria que administra al 
Cacique fue Esteban Pavez, capi-
tán del cuadro albo.

"Con Aníbal he pasado de todo, 
se lo he dicho en su cara. Tuvimos 
discusiones, cosas buenas, lindas, 
feas, de todo un poco. Me pone 
contento, porque es una persona 
muy cercana al jugador y eso es 
importante para nosotros, sentir-
nos apoyados en todo momento. 
Para bien o para mal, estar cerca de 
los dirigentes es muy importante", 
expresó el volante tras la victoria 
ante Unión La Calera.

"Con él las cosas se pueden 
solucionar más rápido, de un día 
para el otro, no hay que ir al direc-
torio como pasa siempre, y en lo 
personal eso me molesta, porque 
a veces necesito una respuesta cla-
ra para mis compañeros por cosas 
que pasan aquí", añadió.

Además, aprovechó para desli-
zar críticas contra la administra-
ción de Alfredo Stöhwing, ahora ex 
presidente de Blanco y Negro: "Sé 

Esteban Pavez lanza sus dardos contra 
gestión de Stöhwing en Blanco y Negro

Ex director técnico de Colo Colo valora el regreso de 
Mosa a presidencia de Blanco y Negro: "Estoy feliz"

"Estoy feliz porque Mosa 
sí quiere reforzar a Colo 
Colo para competir a nivel 
internacional”, sostuvo 
Gustavo Quinteros, ex 
entrenador de los albos que 
actualmente se desempeña 
en Vélez Sarsfield de 
Argentina.

El capitán de Colo Colo 
manifestó su alegría 
por el regreso de Aníbal 
Mosa a la presidencia 
de la concesionaria que 
administra al Cacique y 
manifestó su molestia por 
una situación que "pasaba 
anteriormente con el 
directorio".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ex-director-tecnico-de-colo-colo-valora-el-regreso-de-mosa-a-presidencia
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/esteban-pavez-lanza-sus-dardos-contra-gestion-de-stohwing-en-blanco-y-negro
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voluntariamente a la clínica a ha-
cerse un chequeo médico.

Según informaron, actualmente 

se encuentra en perfecto estado 
de salud.

Daniel "Huevo" Fuenzalida su-
frió complicaciones de salud mien-
tras grababa su programa en TVN, 
«Ahora Caigo».

Según dieron a conocer en el 
programa «Me Late», de Zona La-
tina, el comunicador sufrió un des-
mayo durante las grabaciones.

Producto de ello, el locutor radial 
debió ser trasladado a una unidad 
de Urgencias.

Sin embargo, desde el círculo 
cercano de Fuenzalida explicaron 
que no fue un desmayo, sino que se 
trató sólo de una subida de pre-
sión.

Considerando que su familia 
también ha sufrido de situaciones 
similares, el animador decidió ir 

va a hablar de los derechos y la 
dignididad de todas las personas 
y de los derechos humanos como 
algo transversal".

El actor Gabriel Cañas confirmó 
que será él quien dé vida al perso-
naje protagonista del remake de 
«El Señor de la Querencia», tele-
serie que Mega adquirió sus dere-
chos.

De esta manera, la producción 
estará basada en lo desarrollado el 
2008 por TVN, donde Julio Milos-
tich personificó al temido José Luis 
Echenique.

Cañas reveló sobre la teleserie 
que se ambienta en la década de 
1920 que "esto de hacer un re-
make nos da la oportunidad de 
honrar ciertos trabajos que han 
sido reconocidos y se han trans-
formado en íconos, sobre todo lo 
que hizo Julio".

También se refirió a las escenas 
de violencia que incluye el guión, 
diciendo que "me parece un motor 
válido y no lo quiero moralizar. Pero 

si vamos a usar la violencia, me 
parece necesario reflexionar por 
qué lo vamos a hacer y qué men-
sajes queremos llevarles a sus 
casas".

"Me llama la atención tratar 
de retratar cuál es el nuevo rostro 
del mal en esta sociedad", dijo.

También sostuvo que "va a ser 
una teleserie feminista" y que "se 

Gabriel Cañas será el temido José Luis 
Echenique en remake de «El Señor de la 
Querencia»

Daniel Fuenzalida sufrió complicaciones de salud 
mientras grababa su programa en TVN

Primero se informó 
que había sufrido un 
desmayo y que debió 
ingresar a Urgencias de 
una clínica, sin embargo, 
todo se habría tratado de 
un alza de presión.

El actor de Mega señaló 
que "si vamos a usar la 
violencia, me parece 
necesario reflexionar por 
qué lo vamos a hacer y 
qué mensajes queremos 
llevarles a sus casas".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniel-fuenzalida-sufrio-complicaciones-de-salud-mientras-grababa-su
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/gabriel-canas-sera-el-temido-jose-luis-echenique-en-remake-de-el-senor
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TV', la víctima afirma que De-
pardieu le tocó el culo y le hizo 
comentarios obscenos, antes y 
durante el rodaje del cortome-
traje de Jean-Pierre Mocky. En el 
caso de la denuncia de 2021, la de-
nunciante, una decoradora de cine, 
relata que mientras que el actor 
estaba sentado en un pasillo la 
agarró con las piernas y la inmo-

vilizó entre sus muslos.
Depardieu negó haber actua-

do mal, como publicó en una carta 
en 'Le figaro', que el actor escribió 
el pasado mes de octubre, donde 
aseguró que "nunca jamás" había 
"abusado de una mujer".

Sin embargo, fue acusado de 
agresión sexual por otras víctimas, 
como la periodista y escritora espa-
ñola Ruth Baza, que le denunció el 
pasado mes de diciembre de 2023. 
El actor ha sido acusado por has-
ta trece mujeres de violencia se-
xual durante los rodajes de once 
películas, estrenadas entre 2004 
y 2022, según dio a conocer el dia-
rio francés 'Mediapart' en abril de 
2023.

Por ejemplo, la actriz francesa 
Hélène Darras denunció el pasado 
7 de diciembre una agresión en la 
película 'Disco' de 2007. La actriz 
aseguró que el comportamiento 
del actor fue "ingobernable" y de-
talló que le propuso ir a su came-
rino, a lo que ella se negó, aunque 
eso no impidió supuestamente al 
actor seguir "manoseándola".

El actor francés Gérard De-
pardieu fue detenido este lunes 
y puesto bajo custodia policial en 
una comisaría de París para ser 
interrogado por dos acusaciones 
de presunta agresión sexual, se-
gún in formó el medio local 'BFMTV'.

El actor se enfrenta a dos acusa-
ciones de agresión sexual presen-
tadas por dos mujeres, que le acu-
san de tocamientos en dos sets de 
rodaje, una en 2014 en 'El mago y 
los siameses', de Jean-Pierre Mocky, 

y la otra en 2021 en 'Les volets verts', 
de Jean Becker.

La custodia policial está prevista 
para 24 horas, pero puede prolon-
garse hasta 72 horas en caso de 
una violación grave, según indica 
'Lintern@ute', que está siguiendo el 
caso minuto a minuto en su página 
web.

En el caso de 2014, según 'BFM-

Este fin de semana, en una ínti-
ma ceremonia, el actor nacional 
Gonzalo Valenzuela se casó con la 
comunicadora e influencer Kika 
Silva, en su propio hogar en la co-
muna de Maitencillo de la región de 
Valparaíso. 

Se trata de la segunda ocasión 
en que la pareja celebra sus nup-
cias, luego de que a fines del 2023 
contrajeran matrimonio en una 

icónica boda en Las Vegas en Es-
tados Unidos. 

“Eternamente agradecida, no 
tengo palabras para expresar lo 
feliz que estoy”, expuso la propia 
Silva a través de sus redes sociales 
para comunicar la noticia.

En un ambiente sencillo, los no-
vios estuvieron acompañados de 
su círculo más cercano, donde des-
tacó la presencia de la periodista 

Tita Ureta junto a su marido Spiro 
Razis, la actriz Mayte Rodríguez, 
además de Anka, la hija de menor 
de Valenzuela junto a la actriz 
María Gracia Omegna.

Los novios se mostraron con 
atuendos más bien relajados, don-
de Gonzalo lució un traje color 
beige, camisa blanca y zapatos 
café, lo que acompañó de un som-
brero y lentes de sol.

Gonzalo Valenzuela y Kika Silva contraen 
matrimonio en íntima ceremonia en 
Maitencillo

Por otro lado, Silva dejó atrás el 
clásico vestido de novia, y se lució 
con un conjunto blanco, el que era 
compuesto por un top y una larga 
falda, junto con su cabellera al na-
tural.

El célebre intérprete fue 
detenido este lunes y puesto 
bajo custodia policial en 
una comisaría de París para 
ser interrogado por las 
acusaciones presentadas 
por dos mujeres mientras 
él insiste en su inocencia, 
asegurando que "nunca 
jamás" había "abusado de 
una mujer".

La comunicadora y el 
actor formalizaron su 
vínculo luego de celebrar 
sus primeras nupcias 
en Las Vegas, Estados 
Unidos.

Actor francés Gérard Depardieu es detenido por acusaciones 
de presunta agresión sexual

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/actor-frances-gerard-depardieu-es-detenido-por-acusaciones-de-presunta
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/gonzalo-valenzuela-y-kika-silva-contraen-matrimonio-en-intima-ceremonia
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